



AJUNTAMENT D'ALCOI



SIGNATURA 5555/62

Nº EXP. _____

ANY _____

EXPEDIENT

ASSUMpte: Arribada expers sobre el 1º de Mayo de la Agrupación
Sociedad.

Excmo Sr

José Alberola Ortiz, mayor de edad, y habitante en la calle S. Antonio n.º 14 de esta población según la cédula personal número 16.156 que acompaño hallándose en el pleno goce de los derechos civiles y políticos y con arreglo a las vigentes Leyes de Imprenta y de Reunión a esa Alcaldía.

Exponer. Que en representación de la Agrupación Socialista instalada en el Centro de Sociedades Obreras "El Progreso" de esta localidad, publicará una hoja que principia el 1.º Mayo y termina esucharles → la cual servirá de invitación a un mitin que se celebrará el 30 de Abril a las 8 de la noche, en su local social, y al día siguiente a las 8 y media de la noche festejará en el mismo local con una velada literaria, artística

sociol.

Las ordenes del dia de los
actos mencionados se inserta
en la referida Hoja
de la cual acompaño tres
ejemplares para que sea
frendada por la Represen
tacion que ostenta se dig
me devolverme uno.

Viva R. m. ant.

Aleoy 28 Abril 1906

José Alberola



Segundo Ferrer Alcalde Constitucional
de la Ciudad de Aleoy

1.º DE MAYO

La Agrupación Socialista á los trabajadores de Alcoy

Próxima la fecha en que todos los trabajadores del mundo se aprestan á celebrar la fiesta universal de los explotados, nos creemos en el ineludible deber de dirigirnos á vosotros para recordaros la obligación que tenemos todos, de engrandrar, con nuestra influencia, con nuestras personas y con nuestros actos, la magnificencia é importancia de ese día.

Dieciséis años hace que reunidos en París los socialistas representando á los trabajadores de todos los países, celebraron el memorable Congreso Internacional en el que se acordó que el día 1.º de Mayo todos los explotados del mundo, demuestren á la burguesía que ya no son parias y sí potente falange de trabajadores conscientes, predispuesta á reclamar, mientras no lo pueda imponer, sus derechos de trabajadores honrados y libres, escarnecidos y mutilados por los que su único ideal y aspiración es el acaparamiento de riquezas, sin considerar si estas están ó no amasadas con las lágrimas de los desvalidos; con los ayes de los desheredados; con la sangre de los productores.

Ni un solo año á partir de aquella fecha, los socialistas del mundo entero, acompañados de los obreros que están conformes con su táctica, han dejado de celebrarla y, por lo mismo el presente de 1906 y sucesivos, haremos lo propio, hasta conseguir el triunfo definitivo de los principios socialistas, que consisten en la abolición de la esclavitud del hombre por el hombre.

Este día, tan grande y magestuoso debemos dedicarlo entero á reflexionar nuestra situación, y, una vez estudiadas las causas que producen los desastrosos efectos de miseria y desesperación que esta sociedad engendra y que todos lamentamos, hacer que desaparezcan y, esto de ningún modo se conseguirá mejor que cobijándonos bajo los pliegues de la roja bandera de los oprimidos, y desde allí demostrar á la burguesía, cuántos somos, qué es lo que reclamamos y á qué estamos dispuestos.

Consideraciones son estas á las cuales Alcoy no las ha prestado ningún interés, excepción hecha del año 1890, en el que sí que se celebró, pero que, como la idea social no estaba aquí arraigada, decayó enseguida y ya no se ha vuelto á celebrar.

Hace tres años, la constante propaganda de los socialistas, llegó hasta aquí, y entonces un puñado de obreros entusiastas por la causa del trabajo, fundaron la Agrupación Socialista de Alcoy, y, desde entonces sus miembros, imitando á todos los socialistas del mundo, han hecho cuanto han podido para que esta fiesta se celebre en Alcoy, y si bien es verdad que no se ha conseguido aún celebrarla con la fastuosidad que merece, no es culpa de estos, pues han hecho cuanto han podido, consiguiendo el que al menos en el Centro Obrero, se haya celebrado con veladas y mitins ó sea, con aquello que sus fuerzas les han permitido.

¿Por qué causa no se ha celebrado aquí esta fiesta? Porque por desgracia de los trabajadores, en Alcoy abundan los anarquistas, libertarios ó partidarios de la huelga general, que es el *Trino* de las imaginaciones calenturientas; las tres personas distintas y el sólo dios verdadero de la utopía caballeresca moderna.

Porque los referidos elementos y sus periódicos la han combatido constantemente diciendo que eso sólo era obra de los *adormideros* socialistas: para éstos, esta fecha no ha tenido ninguna importancia, pues se la han dado toda á la tan cacareada huelga general; más, como se han convencido ya de los desastrosos resultados que la misma les ha dado en Barcelona, Sevilla, Jerez y Alcalá del Valle, ahora estaban haciendo equilibrios para cambiar de táctica, y pues la que seguían está ya desacreditada, (diganlo sinó las víctimas que sin ningún resultado práctico ni positivo han sido inmoladas en las localidades antes nombradas y en aras de los siempre desatinados propósitos de los anarquistas ignorantes ó partidarios de la huelga general á todo trance.

La Confederación del trabajo de Francia acordó el pasado año proponer al Congreso que se celebró en Amsterdam los días 23 y 24 de Junio, en el que había once naciones representadas, el que á partir del 1.º de Mayo de 1906 abandonarían los obreros sus herramientas á la octava hora de labor; dicho congreso desechó la tal proposición por creerla impropia, dadas las escasas fuerzas obreras organizadas con que aún cuenta el obrero universal.

Enseguida los anarquistas dijeron, he aquí la fórmula:—estamos desacreditados con la huelga general; ya nos han conocido los obreros y no nos siguen; los socialistas celebran la fiesta universal del trabajo el 1.º de Mayo, pues nosotros nos podemos valer de esa fiesta y de ese pavo, y *estirando* un poco más la *cuerda* realizamos nuestra manía de huelga general, bajo la capa de las ocho horas.

Por lo que á Alcoy respecta, el otro día vimos pegados en las esquinas papeletos de colorines en los que los referidos elementos dicen á los obreros que «á partir del 1.º de Mayo de 1906, los obreros abandonarán el trabajo á las octava hora de su labor.»

Nada, como si esto fuera tan fácil como fumar un cigarro, de igual forma tratan de hacer creer á los obreros que desde el próximo 1.º de Mayo sólo trabajaremos ocho horas.

Decir y propagar esto hoy, con la certeza que ellos lo hacen, es un perjuicio, porque después, viene el dos de Mayo y los obreros, al ver que trabajarán las mismas horas que antes, sufren una decepción; viene el retraimiento y quedan desiertas las sociedades de resistencia y, lo único que se consigue, es un grave

perjuicio para la organización obrera, único baluarte de defensa que tenemos los explotados.

Como la experiencia ha enseñado esto á los socialistas, lo hemos transmitido á todos los trabajadores que nos han querido oír, razón por la cual se ha hecho por ahí; muy especialmente por los mangoneadores de determinada Sociedad de Alcoy, una campaña inicua y rastrera contra los socialistas, llegando hasta el colmo, expulsando de su seno á los trabajadores que prudentemente y en uso de su indiscutible derecho, hacían estas reflexivas observaciones; y es más, en particular ciertos individuos, hasta han propagado que los socialistas son enemigos de las ocho horas, ¡desdichados! ¡los socialistas enemigos de las ocho horas cuando es el primer punto que tenemos en nuestro programa! ¡Los socialistas enemigos de las ocho horas cuando las tenemos inscritas hasta en los lazos de nuestras banderas y las pedimos todos los años consecutivamente, mientras vosotros os entretenéis en atacarnos miserablemente, por el grave crimen de ser socialistas, llamándonos ¡¡¡políticos!!! porque entre otras medidas, beneficiosas todas para la clase obrera, pedimos la «jornada legal de ocho horas» «fijación del salario mínimo» etc., etc., que no son otra cosa más que medidas políticas obreras, mal que les suene á los antipolíticos anarquistas.

Quien pida la jornada legal de ocho horas, no hace más que realizar un acto político, luego esto encaja perfectamente con los socialistas, por cuanto nosotros estamos convencidos que la única salvación que tiene la organización obrera es la de apoderarse del poder político, pues si no, todas las leyes que allí se forman son en beneficio de los privilegiados y por lo mismo en contra de los obreros, y, pueden darse casos análogos al realizado por el presidente de la República que sancionó el decreto de disolución de todas las sociedades pertenecientes á la Internacional, no obstante los sinsabores que costó á los obreros su creación; pues si en aquella época el trabajador hubiera tenido conciencia de sus actos y verdaderos representantes suyos en las cortes legislativas, el poder del obrero hubiera contrarrestado aquellos equívocos y tal disolución; más no fué así, y por lo mismo queremos llegar al Congreso, á la Diputación y al Municipio y que sean los obreros los encargados de forjar y administrar las leyes, y así éstas siempre redundarán en beneficio de los explotados, y para ello es preciso mandar á... su casa, á los representantes de la burguesía, sean conservadores ó radicales, rojos ó azules, blancos ó negros, pues al fin y al cabo todos, absolutamente todos, son representantes de la burguesía que nos oprime y nos aniquila.

Quien no está con los obreros, vá contra los obreros aunque en sus equívocos pretenda creer lo contrario.

Los socialistas sino estamos conformes con esa campaña, es porque vemos que España está atravesando una crisis de trabajo agudísima y, por lo mismo hay una mitad de obreros sin trabajo, ocasión completamente impropia para *imponer*, una mejora de la importancia de la jornada legal de ocho horas; porque sabemos además, que las sociedades de resistencia de España, por la misma causa, están atravesando el período de menos organización que han tenido en muchos años; si no estamos conformes en fin, es porque no queremos que á la masa obrera inconsciente aún, por desgracia de ella, se le prometan flores y después encuentre, solamente punzantes espinas, y que, se quede desilusionada y desconfie de las ideas y de todos los hombres.

Conste pues, para terminar, que como en años anteriores, por encima de toda la errónea propaganda hecha por ahí por los elementos del Trino, los socialistas y las sociedades obreras instaladas en el «Centro de Sociedades Obreras El Progreso» y cuantas sociedades más y trabajadores estén conformes con esta táctica acertada y reflexiva, celebrarán la Fiesta Universal del obrero, con un gran mitin preparatorio y de propaganda del 1.º de Mayo, el día 30 de Abril á las ocho de la noche en el local del indicado Centro; y, el día 1.º de Mayo, una fiesta con arreglo á lo dispuesto en el programa hecho por el Centro terminando dicha fiesta con una gran velada literaria, artístico social, al final de la cual se levantará un acta dirigida á los poderes públicos en la que pediremos la jornada legal de ocho horas y la fijación del salario mínimo.

Trabajadores alcoyanos, no hagáis caso de la propaganda equívoca de los exaltados, pues ya es hora de que estudiéis con imparcialidad las aspiraciones del Partido Socialista si estáis conformes con ellas, venid á nuestro lado y así seremos más, trabajando por esta causa tan noble y elevada, no faltéis á ninguno de estos actos, contribuid con vuestros esfuerzos y con vuestra presencia á engrandrar la importancia de la fiesta del trabajo, pues en este día tenemos la obligación de contarnos todos los trabajadores que aspiramos á acabar con la explotación del hombre por el hombre, y el 1.º de Mayo que seamos los *más* agrupados bajo los pliegues de la roja bandera, ¡Ah! ese día pediremos estrecha cuenta á nuestros explotadores y fusionaremos las dos clases antagónicas que hoy existen en una sola de trabajadores honrados, laboriosos, inteligentes y libres.

¡Viva el 1.º de Mayo! ¡Paso al Socialismo! ¡Paso al Progreso!

Por el Comité de la Agrupación Socialista.

El Presidente,
Forge Miró.

El Secretario,
Francisco Poyá.

Alcoy 28 de Abril de 1906.

NOTA: A punto de entrar en máquina la presente hoja, leemos en el «Heraldo de Madrid» que, los Delegados que han asistido á la asamblea celebrada en Vall (Cataluña), han desistido, (ante el fracaso que se les esperaba) de llevar á efecto la consabida huelga general, fundándose en las mismísimas razones que nosotros llevamos expuestas.

¿Cuándo se cansarán los anarquistas de *tirarse* planchas con su huelga general á troche y moche, y los obreros de escucharles?